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Présentation du musée de Suresnes 

Le musée de Suresnes porte le nom de MUS – Musée d’histoire Urbaine 

et Sociale.  

Il se trouve dans une ancienne gare, la gare de Suresnes-Longchamp. 

Les expositions du musée de Suresnes racontent les transformations de 

la ville et de ses bâtiments à travers le temps.  

On peut y voir des œuvres comme des objets anciens, des 

photographies, des tableaux, des maquettes. Ces œuvres parlent de la 

vie des habitants de Suresnes et des changements dans la ville. 

On peut aussi y visiter une exposition qui change tous les ans. Cette 

année, elle parle des jardins autour de Paris. 

 

Au musée de Suresnes, on peut aussi aller lire des ouvrages sur l’histoire 

de la ville dans la bibliothèque. Il y a une salle pour faire des activités et 

écouter des conférences. 

L’équipe du musée peut faire visiter des quartiers de la ville comme la 

Cité-jardins où on peut voir un appartement ancien. Le programme des 

visites peut être demandé à l’accueil du musée. 

 

Bienvenue au MUS – le musée d’histoire Urbaine et Sociale de Suresnes ! 
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Récapitulatif des services aux visiteurs du MUS 

-Accessibilité de l’établissement 
L’ensemble du bâtiment est accessible à tous 
 

Les expositions du musée et tous les services qu’il propose  
sont accessibles à tous. 

 

-Formation du personnel du MUS 
Le personnel d’accueil et de surveillance est sensibilisé. 
C’est-à-dire que le personnel a suivi une formation  

 et s’adapte aux différents types de handicap. 
 
Le personnel peut vous aider et vous conseiller sur vos     
visites. 

 

-Matériel adapté 
Le matériel est entretenu et réparé. 
 
Le personnel connait le matériel et peut vous accompagner. 
 
-Aides à la visite 
Des outils d’aide à la visite sont proposés gratuitement 
(cannes-sièges, loupes, livrets d’aide à la visite, plan du 
musée en français facile…). 
 
Vous pouvez demander les outils d’aide à la visite à l’accueil. 
 
Vous pouvez consulter les outils d’aide à la visite sur notre 
site internet avant votre visite. 

Pour joindre la référente handicap du MUS : 

Sophie VÉNIEL  

Adresse email : sbertet@ville-suresnes.fr 

Numéro de téléphone fixe : 01.41.18.69.96  

mailto:sbertet@ville-suresnes.fr
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Récapitulatif des outils d’aide à la visite du MUS 
 

-Handicap moteur 

 

● 1 banque d’accueil abaissée 
● 1 fauteuil roulant 
● 5 cannes sièges 
● 1 ascenseur 
● 1 wc accessible 

 
-Handicap mental et psychique 

 

● 1 plan d’accès depuis le Tram T2 
au MUS en français facile 
● 1 plan du musée en français facile 
● 1 livret de visite des collections 
permanentes en français facile 
● 2 casques anti-bruit enfants 
● 2 casques anti-bruit adultes 

 
-Handicap visuel 

 

● 5 loupes 
● 1 livret de visite des expositions 
permanentes et temporaires en gros caractères 
● Des outils tactiles et sensoriels 
● 1 liste des œuvres autorisées au toucher 

 
 
-Handicap auditif 

 

● 1 boucle à induction magnétique 
● 1 livret de retranscription audio des vidéos 
et témoignages de l’exposition permanente 
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Pour venir au MUS  
Adresse du MUS :  

1 place de la gare de Suresnes-Longchamp 
92150 SURESNES 
Numéro de téléphone de l’accueil : 01.41.18.37.37 

1-En transports en commun 

Le MUS se trouve dans l’ancienne gare  

de Suresnes-Longchamp. 

Aujourd’hui, c’est le tram T2 qui s’arrête à cette station. 

 

 

 

 

 

Pour venir au MUS, vous pouvez prendre le tram T2 et descendre à la 

station Suresnes-Longchamp. L’entrée du MUS se trouve en bas d’un 

escalier. On peut aussi y accéder par une rampe et un ascenseur. 
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-En bus 

Les bus qui s’arrêtent au MUS sont le 93, 144,   

157, 160, 175, 241, 244 et 360 

L’arrêt s’appelle Suresnes-Longchamp. 

-En train 

Depuis Paris Saint-Lazare, vous pouvez  

prendre le Transilien et descendre à l’arrêt  

Suresnes-Mont Valérien. 

Il faut marcher pendant 10 minutes pour rejoindre le 

MUS.  

La route pour venir au MUS depuis la gare de train 

est en descente. 

 

2-En voiture 
Une place de stationnement réservée aux personnes à 
mobilité réduite est accessible en face du musée. 
 
Si vous avez des difficultés à vous déplacer, vous pouvez appeler le 
musée avant votre visite pour pouvoir vous garer  
le plus près possible du musée. 
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Informations pratiques 

1-Horaires 

 

 

 

 

 

Lundi Fermé au public 

Mardi Fermé au public/Ouvert aux groupes sur 

réservation 

Mercredi 14 h – 18 h 

Jeudi 14 h – 18 h 

Vendredi 14 h – 18 h 

Samedi 14 h – 18 h 

Dimanche 14 h – 18 h 

Jours fériés Fermé au public 

 

2-Tarifs  

L’entrée au MUS et toutes les activités sont gratuites pour 

toutes les personnes en situation de handicap et leur 

accompagnateur sur présentation d’un justificatif. 

Les justificatifs peuvent être les cartes d’invalidité, de 

priorité, de stationnement réservé, mobilité inclusion, attestation de 

bénéficiaire de l’allocation adulte handicapé ou de l’allocation 

supplémentaire d’invalidité, documentation étrangère équivalente, cartes 

délivrées par une MDPH (maison départementale des personnes 

handicapées) et CDAPH (commission des droits et de l’autonomie des 

personnes handicapées) en cours de validité, carte COTOREP avec 

tampon DDASS, carte de l’ONAC, ou attestation étrangère équivalente, 

accompagnée d’une pièce d’identité avec photographie, carte RQTH 

(Reconnaissance Travailleur Handicapé). 
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Handicap moteur  

 

  

L’ensemble du bâtiment est 

accessible aux personnes à mobilité réduite. 

Les portes d’entrée au MUS sont difficiles à 

manipuler. 

Un agent d’accueil viendra ouvrir les portes à votre 

arrivée. 

Vous pourrez vous asseoir durant la visite de 

l’exposition.  

Des sièges cannes sont disponibles à l’accueil sur 

demande. 

 

Un ascenseur vous amène au premier étage. 

 

 

Des toilettes pour les personnes à mobilité 

réduite sont accessibles. 

Le passage est de 90 cm de largeur. 
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Accessibilité des toilettes 

 

 
 

 
La hauteur de l’assise des toilettes  
est de 52 centimètres 
 
La largeur de l’assise des toilettes  
est de 38 centimètres 
 
La profondeur de l’assise des toilettes  
est de 75 centimètres 

 
 
 
La distance entre le haut du lavabo et le sol  
est de 81 centimètres 
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Handicap mental et psychique 
 

-Les documents à votre disposition 

● 1 plan d’accès depuis le Tram T2 au MUS 

en français facile (voir page 7) 

● 1 plan du musée en français facile (voir page 15) 
 
● 1 livret de visite des collections permanentes en français 
facile (voir page 17) 
 
-Le matériel à disposition, à demander à l’accueil du MUS 

 
● 2 casques anti-bruit enfants 
 

● 2 casques anti-bruit adultes 
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Plan du MUS – le rez-de-chaussée 
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 Plan du MUS – le premier étage 
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L’exposition permanente 
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Handicap visuel 

 
-Les documents à votre disposition 

● 1 livret de visite des collections 
permanentes en gros caractères 
(disponible à l’accueil du MUS) 
 
● 1 livret de visite des expositions temporaires en gros 
caractères (disponible à l’accueil du MUS) 
 
● 1 liste des œuvres autorisées au toucher (voir page 
suivante) 
 
-Le matériel à disposition, à demander à l’accueil du MUS 

● 5 loupes 
 
● Des outils tactiles et sensoriels 
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Liste des œuvres autorisées au 

toucher 

 
1-La Pierre tombale de 

Guillemette Faussart 

Seules les écritures peuvent être touchées ! 

 

 

 

 

 

 

Guillemette Faussart est 

une ermite du Mont-

Valérien morte en 1563. 

Une frise en partie 

supérieure représente le 

Christ au centre, la prise 

d’habit d’un ermite à droite 

et Saint Jacques à gauche. 

Entrée  Sortie 

Rez-de-chaussée 
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2-Buste d’Alexandre Maistrasse, architecte 
de la Cité-jardins de Suresnes 

 

Ce buste en fonte représente 

l’architecte le front un peu 

dégarni, sans lunette et la tête 

légèrement tournée vers la 

droite. Il est alors à l’apogée de 

sa carrière : ses collaborateurs 

lui offrent cette sculpture pour 

lui rendre hommage. Elle est 

signé à l’arrière de l’épaule gauche « Letourneur 

» et à l’arrière de l’épaule droite « FONDERIE 

DES ARTISTES PARIS ». Une plaque en cuivre 

est cloutée sur le socle en marbre avec 

l’inscription « à Alexandre Maistrasse en 

Hommage Ses Collaborateurs ». 

Premier étage 
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3-Buste en plâtre d’Henri Sellier 

Sur demande auprès d’un agent d’accueil 

 

Henri Sellier est né dans une 

famille ouvrière à Bourges en 

1883. Après avoir étudié à HEC, 

il occupe des fonctions 

politiques à Puteaux puis il 

devient maire de Suresnes en 

1919. Sénateur du département 

de la Seine de 1936 à 1943, il 

accède au poste de Ministre de la Santé en 

1936-1937. Administrateur délégué de l’OPHBMS 

de 1915 (fondation) à 1943, il parle couramment 

anglais et allemand. 

Premier étage 
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4-Maquette de la Cité-jardins de Suresnes 

 

 

 

 

 

 

 

Construite à partir de 1921, la Cité-jardins de 

Suresnes mélange immeubles avec commerces 

en rez-de-chaussée et pavillons. De très 

nombreux équipements et espaces verts sont 

présents 

Premier étage 
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5-Guide-Chant à Pompe manuelle KASRIEL 

 

 

 

 

 

Premier étage 
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6-L’Oie du manège 

 

 

Ce siège de manège est 

constitué d'un profil fait de 

deux planches de bois 

découpées, assemblées et 

peintes. Le corps est doublé 

de chaque côté d'ailes 

sculptées, clouées au corps. 

Le cou est mobile sur un axe riveté, avec un 

ressort fixé au poitrail par des anneaux vissés. 

De chaque côté de la tête, des logements 

circulaires devaient accueillir des yeux. Des 

planches forment les pieds, elles sont peintes en 

rouge.  

Premier étage 
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7-Petit bureau de l’École de Plein Air 

 

 

 

Les tables de l’Ecole de plein air sont en 

almasilium, matériau léger pour aller dehors et 

facilement nettoyable. On peut ranger les 

crayons de chaque côté du pupitre dans de 

petites cases. 

 

Premier étage 
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8-Petit berceau pliant 

 

 

Ce petit lit pliant pour bébé est constitué d'un 

hamac en coton blanc et d’un support en bois. 

Le hamac présente des œillets métalliques qui 

viennent s’encastrer dans les vis des montants 

supérieurs du support en bois. Une série de liens 

en coton assure un accrochage supplémentaire. 

Le lit était utilisé pour les consultations 

médicales.  

Premier étage 
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9-Petite baignoire 

 

 

 

Cette baignoire en fonte de fer émaillée en blanc 

a des bords légèrement évasés. Elle présente 

une lèvre arrondie et une évacuation en métal 

en partie médiane du fond. 

Elle était utilisée au centre médical municipal de 

Suresnes. 

 

Premier étage 
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Handicap auditif  
 

-Les documents à votre disposition 

● 1 livret de retranscription audio des 

vidéos et témoignages de l’exposition 

permanente (disponible à l’accueil du MUS) 

 

-Les équipements du bâtiment 

● 1 boucle à induction magnétique 
 
● 1 signal lumineux d’alarme incendie dans l’accueil du 
musée 
 
● 1 signal lumineux d’alarme incendie dans les collections 
permanentes 
 
● Des signaux lumineux d’alarme incendie dans les 
toilettes 
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Contact 

 
Pour joindre Sophie VÉNIEL, la référente handicap du 
MUS 
Je peux téléphoner à la référente handicap du MUS à ce 
numéro :  
01.41.18.69.96  
 
Je peux écrire à la référente handicap du MUS à cette adresse : 
sbertet@ville-suresnes.Fr 
 
 
Pour joindre l’accueil du MUS 
Je peux téléphoner à l’accueil du MUS à ce numéro : 
01.41.18.37.37 
 
Je peux écrire à l’accueil du MUS à cette adresse : 
mus@ville-suresnes.fr  
  

mailto:sbertet@ville-suresnes.Fr
mailto:mus@ville-suresnes.fr
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Fiche simplifiée d’accessibilité 
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Attestation de vérification de l’accessibilité aux 

personnes handicapées 
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Rapport final de contrôle technique



66 
 



67 
 



68 
 



69 
 



70 
 



71 
 



72 
 



73 
 

 



74 
 

Livret : Bien accueillir les personnes handicapées 
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Attestations de formation du personnel d’accueil, de surveillance 

et de médiation du MUS 
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